

Celine Roser, Tim Lenartz, Michelle Mainz, Juliana Schiff

Medien *Was kann Schule tun?*

Was ist Ihre erste Assoziation mit den Worten „Frieden“ und „(Neue) Medien“?

abwesenheit von gewalt
 aufklärung im internet
 digitale plattformen 85788278
 ausgrenzung mobbing
 aufklärung
 hass
 alltag jugendliche
 meinungsfreiheit
 kontrollverlust

Mit Hilfe eines Mentimeters konnten wir die ersten Eindrücke und Ideen unserer Kommilitonen gemeinsam festhalten.

Suchen Sie auf den Social Media Plattformen nach negativen/ Hass-Kommentaren



Konflikt oder Mobbing

1. Marco wird von seiner Clique aus dem beliebten Online-Spiel ausgeschlossen. **Möglicher Beginn von Mobbing**
2. Noah möchte nicht im Hintergrund von Annas TikTok-Beitrag zu sehen sein, er beschimpft sie daher in den Direktnachrichten. **Konflikt**
3. Über Murat gibt es seit drei Tagen eine Hassgruppe mit fünfzehn Mitgliedern und drei Beiträgen. **Eher noch Konflikt, da wenige Beiträge**
4. Wally ist schlecht gelaunt und beschimpft alle Mitglieder der Klassengruppe. **Eher Konflikt**
5. Max und Paul streiten sich in der Klassen-WhatsApp-Gruppe über das letzte geschossene Tor beim gestrigen Fußballspiel. **Könnten Anzeichen von Mobbing sein**

Aufgabe:

Bestimmt in eurer Gruppe wichtige Unterscheidungsmerkmale zwischen seriösen Nachrichten und Fake News und findet Erkennungsmerkmale, welche auf eine wahre/ falsche Nachricht hinweisen können. Definiert die für euch persönlich wichtigen Merkmale und notiert sie auf dem Plakat für einen späteren Austausch unter den Gruppen.

Es können alle möglichen Nachrichtenportale als Quellen genutzt werden.

„Ich bin in der Schule schon sehr häufig mit Medien in Kontakt gekommen. So zum Beispiel in der Medienwoche in der Ausgrenzung & Mobbing in den Medien thematisiert wurden.“
 Daniel

„Das „Thema: Medien - Frieden“ wurde bei uns nicht so stark in der Schule behandelt. Im Informatikunterricht sowie im Deutschunterricht haben wir das Thema Cybermobbing und dessen Folgen behandelt.“
 Arne-Catherine

„Im Abitur haben wir oft mit digitalen Medien gearbeitet. Oft haben wir online Quize oder Mind Maps gemacht. Mit dem Thema Frieden und Medien haben wir nicht so viel in der Schule gemacht.“
 Hannah

„In meiner Schulzeit hatten wir einiges zum Thema Medien behandelt. Wir hatten Gastbeiträge und spezielle Workshops, die zur Internetaufklärung dienen sollten.“
 Dominik

